

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 29 de enero de 2026.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Convocatoria de ingreso 2026-2027 a UAEM; suma siete nuevas carreras y apuesta por cobertura regional

Estatal:

Queda listo proyecto de distribuidor vial de UAEM en Cuernavaca

Nacional:

Destituir a Romero Tellaeché del CIDE, por incumplimiento de responsabilidades y descontento: Secihti

Internacional:

Descubren el patrón genético de la manía, clave para dar con nuevos tratamientos

La UAEM en la prensa:

Convocatoria de ingreso 2026-2027 a UAEM; suma siete nuevas carreras y apuesta por cobertura regional
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) realizó este día la presentación oficial de las convocatorias de nuevo ingreso para los niveles medio superior y superior del ciclo escolar 2026-2027 en la Biblioteca Galería "Miguel Salinas". El evento fue encabezado por la rectora Viridiana Aydeé León Hernández, junto con secretarios, directores y directoras de unidades académicas, quienes subrayaron que el proceso de admisión está auditado bajo normas de calidad internacional y cuenta con el respaldo del Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) para la aplicación y evaluación de los exámenes. María Delia Adame Arcos, secretaria General, informó que la oferta educativa abarca 91 programas de nivel superior y 11 de nivel medio superior, distribuidos en diversas sedes de la entidad. Resaltó que se estima una disponibilidad inicial de 12,464 lugares para atender una demanda proyectada de 13,515 aspirantes en licenciaturas e ingenierías, y de 5,178 en bachillerato. Asimismo, se destacó la relevancia regional de la institución, dado que el 30 por ciento de su matrícula proviene de estados vecinos como Guerrero, Puebla y estado de México.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://lacionicadademorelos.com/publica-uaem-convocatoria-de-ingreso-2026-2027-suma-siete-nuevas-carreras-y-apuesta-por-la-cobertura-regional/>

La Jornada Morelos, p.13, (La Jornada Morelos),

<https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/uaem-espera-casi-19-mil-aspirantes-para-el-2026/>

La Unión de Morelos, (Silvia Lozano),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/288065-anuncia-uaem-convocatoria-de-admision-para-nivel-medio-y-superior-2026.html>

Diario de Morelos, p.5, (Alfa Peñaloza).

Presente Morelos, (Roberto Becerril),

<https://presentemorelos.com/publica-uaem-convocatoria-de-ingreso-2026-2027/>

Zona Centro Noticias, (Sin firma),

<https://www.zonacentronoticias.com/2026/01/uaem-incorpora-siete-nuevas-carreras-con-280-espacios-disponibles-para-estudiantes-de-nuevo-ingreso/>

El Regional, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/lanza-elige-uaem-para-nuevo-ingreso>

¿Quieres entrar a la UAEM? Ya salió la convocatoria 2026: Todo lo que debes saber

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó este miércoles 28 de enero su convocatoria de ingreso para el ciclo escolar 2026-2027. En una decisión inédita, la institución lanzó simultáneamente los procesos para Nivel Medio Superior (preparatoria) y Superior (licenciaturas e ingenierías), facilitando el acceso a la información para los más de 18 mil aspirantes que se esperan este año. Dulce María Arias Ataide, directora de Servicios Escolares de la UAEM, detalló que aunque la demanda es alta, los espacios son limitados. Para el nivel superior, la oferta definitiva es de 8,452 lugares, mientras que para las preparatorias universitarias se cuenta con 4,006 espacios. Si eres aspirante local o vienes de otra entidad federativa, es fundamental que marques estas fechas en tu calendario, ya que no habrá prórrogas en el sistema. Nivel Superior (Licenciaturas e Ingenierías): Publicación de convocatoria 28 de enero, periodo de pago de la ficha, del 28 de enero al 13 de abril, carga de fotografía oficial, del 28 de enero al 17 de abril; canje de ficha, del 27 al 30 de abril; aplicación del examen de admisión: 6 de junio; publicación de resultados, 28 de junio. Nivel Medio Superior (Preparatorias): pago de ficha, del 28 de enero al 13 de abril; carga de fotografía, del 28 de enero al 17 de abril; canje de ficha definitiva, del 27 al 30 de abril; aplicación del examen de admisión, 13 de junio; publicación de resultados, 5 de julio. El costo de los derechos para examen de admisión varía según el nivel educativo y el antecedente académico del alumno: 950 pesos, para aspirantes externos que ingresan a nivel licenciatura o ingeniería. 850 pesos, para alumnos egresados de preparatorias pertenecientes a la propia UAEM que buscan una licenciatura. 550 pesos, para todos los aspirantes que buscan ingresar al nivel preparatoria.

El Sol de Cuernavaca, (Ingrit Islas),

<https://oem.com.mx/elsolecuernavaca/local/convocatoria-uaem-2026-guia-completa-de-registro-fechas-de-examen-y-costos-de-la-ficha-28029381>

¿Buscas lugar en la UAEM? Advierten que será más difícil entrar este 2026

Ingresar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) será un reto mayor este año. Al darse a conocer la convocatoria de ingreso 2026, la rectora, Viridiana Aydeé León Hernández, advirtió que se prevé un incremento de 5% en la demanda de fichas, un fenómeno impulsado en gran medida por el retorno de familias mexicanas deportadas de Estados Unidos, que buscan que sus hijos continúen su formación en Morelos. La UAEM se ha consolidado como un imán académico en la región centro, atrayendo a miles de jóvenes de Guerrero, estado de México, CDMX, Puebla y Veracruz, quienes representan ya 30% de la matrícula. La saturación es particularmente crítica en la Facultad de Medicina y Farmacia. La rectora señaló

que el prestigio de sus planes de estudio, que incluyen prácticas directas en hospitales, la convierte en la opción número uno para quienes regresan del extranjero o de estados vecinos, elevando los puntajes de corte. “Respecto a la migración, hemos encontrado cómo un fenómeno nacional, que evidentemente crece, más estudiantes buscan poder acceder a las facultades de Medicina en todo el país”. Para equilibrar esta demanda, la universidad ofrece una vía de salida: 7 nuevos planes de estudio que abren 280 espacios adicionales. Estas carreras han sido actualizadas con un enfoque tecnológico para garantizar que los jóvenes encuentren opciones con futuro laboral y menor saturación que las áreas de salud tradicionales, las cuales son: Ciencias Políticas e Innovación Social, con 100 espacios; Lengua, Literatura y Creación Editorial, con 40 lugares; Ingeniería en Ciencias de Datos y Ciberseguridad, con 40 espacios; Visión Artificial y Robótica, con 30 espacios; Cinematografía y Producción Audiovisual, con 25 lugares; Medicina Veterinaria y Zootecnia, con 25 espacios; Fisioterapia y Rehabilitación, contará con 20 lugares.

El Sol de Cuernavaca, (Ingrid Islas),

<https://oem.com.mx/elsoldecuernavaca/local/uaem-preve-demanda-record-por-migracion-guia-para-aspirantes-de-morelos-y-estados-vecinos-28031290>

UAEM ofrece aumento de 4% al salario para trabajadores

La administración de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ofrecerá a los sindicatos académico y administrativos un incremento que no sobrepasará de 4.2 por ciento, que es el tope nacional para las negociaciones con trabajadores universitarios, informó la secretaria General de la institución, María Delia Adame Arcos. La representante de la universidad en las negociaciones contractuales expuso que los sindicatos tienen emplazamientos a huelga registrados en los tribunales, “pero estamos esperando, al parecer van a tener una situación de prórroga, por lo tanto, los tiempos se estarán ampliando precisamente para trabajar las mesas de negociación”. Explicó que si bien hay muchos puntos en los emplazamientos que se atenderán, el principal es el incremento salarial. Los trabajadores administrativos solicitaron 20% de aumento, “siempre ellos solicitan porcentajes mayores y precisamente en las mesas de negociaciones es donde se llega a los acuerdos sobre los porcentajes, pero además ya tenemos topes a nivel nacional, en ese sentido es que hay temas que prácticamente están aterrizados”. Es una disposición a nivel nacional y tendremos que ir ajustando y trabajando para la consecución de recursos”, abundó.

La Jornada Morelos, p.15, (La Jornada Morelos),

<https://www.lajornadomorelos.mx/sociedad/uaem-ofrece-aumento-de-4-al-salario-para-trabajadores/>

Presente la UAEM, en el recorrido de rutas de evacuación del Popo

La rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Viridiana Aydeé León Hernández, acompañó a la gobernadora de Morelos, Margarita González Saravia y a Laura Velázquez Alzúa, coordinadora Nacional de Protección Civil, en el recorrido de supervisión de rutas de evacuación del volcán Popocatépetl, que incluyó el Gimnasio Auditorio en el Campus Norte, como parte de los refugios ante cualquier contingencia. En el inicio de este ejercicio preventivo, la UAEM reafirma su compromiso institucional con la prevención, la seguridad y la protección de la población, destacó la rectora. Por su parte, la gobernadora informó que se realizará una inversión de 120 millones de pesos para garantizar la seguridad de las comunidades aledañas al volcán, otorgados con el apoyo de la Federación y destinados a la rehabilitación de infraestructura carretera que no había recibido atención adecuada en más de 20 años. Asimismo, el coordinador estatal de Protección Civil, Ubaldo González Carretes, detalló que el programa operativo se divide en ocho secciones de atención especializada y subrayó que el plan se actualiza bajo una visión de gestión integral de riesgos, enfocándose actualmente en el peligro latente por caída de ceniza. Además, se tienen identificadas como zonas más expuestas a Hueyapan y Tetela del Volcán, situadas a 17 y 18 kilómetros del cráter, respectivamente, dentro de un esquema que contempla cinco rutas principales de evacuación. Cabe señalar que en este momento se mantiene el semáforo de alerta volcánica en Amarillo Fase 2.

El Regional, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/presente-la-uaem-en-el-recorrido-de-rutas-de-evacuacion-del-popo>

Destaca Facultad de Nutrición su compromiso social y académico

En el marco del Día del Nutriólogo y la Nutrióloga que se conmemora este 27 de enero, Jésica López Bucio Fabián, directora de la Facultad de Nutrición de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), resaltó la labor que ejercen los profesionales en la salud pública, centrándose en la prevención de enfermedades y el fomento de hábitos alimentarios que elevan la calidad de vida de la población. La titular de esta unidad académica enfatizó que la institución se distingue por formar especialistas con compromiso social y una preparación académica de excelencia, avalada por organismos externos que reconocen la calidad de sus programas de licenciatura y maestría. “Esta formación integral no solo contempla áreas como la nutrición clínica, deportiva y la ciencia de los alimentos, sino que también prioriza la vinculación comunitaria, permitiendo que los egresados respondan con sensibilidad a las necesidades reales del entorno”, destacó. López Bucio señaló que el estado enfrenta una crisis de salud marcada por altos índices de obesidad y diabetes, condiciones derivadas principalmente del consumo excesivo de productos ultraprocesados y una

carencia generalizada de educación nutricional. Ante este panorama, subrayó la importancia de que los nutriólogos basen su práctica en evidencia científica y se mantengan en actualización permanente para combatir la desinformación. Jésica López Bucio, informó que la Facultad de Nutrición mantiene abierta su Clínica de Orientación Alimentaria, un espacio donde estudiantes en etapa de servicio social, bajo estricta supervisión profesional, brindan atención tanto a la comunidad universitaria como al público general.

El Regional, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/destaca-facultad-de-nutricion-su-compromiso-social-y-academico>

Estatatal:

Queda listo proyecto de distribuidor vial de UAEM en Cuernavaca

El proyecto ejecutivo del distribuidor vial de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) quedó concluido y contempla una inversión estimada de 470 millones de pesos, informó el director general de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Óscar Rigoberto Coello Domínguez. El funcionario federal notificó a la gobernadora Margarita González Saravia, sobre este avance, el cual representa un paso clave para la eventual ejecución de la obra. Coello Domínguez destacó que se trata de un entronque estratégico para la zona de Chamilpa, por lo que se trabaja en un diseño que no sólo atienda la entrada y salida de la comunidad universitaria, sino que también genere beneficios directos para los habitantes de la región. El distribuidor vial busca mejorar la movilidad y reducir los problemas de tránsito en una de las zonas con mayor carga vehicular al norte de Cuernavaca.

Diario de Morelos, p.3, (Salvador Rosas),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/queda-listo-proyecto-de-distribuidor-vial-de-uaem-en-cuernavaca>

La Unión de Morelos, (Silvia Lozano),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/288092-listo-proyecto-ejecutivo-del-distribuidor-vial-a-uaem-con-inversion-de-470-mdp-refiere-centro-sict-morelos.html>

El Regional, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/ya-listo-proyecto-ejecutivo-del-distribuidor-para-uaem>

Impulsa Secretaría de Educación aprendizaje integral a través de la movilidad internacional de estudiantes

Con el objetivo de formar profesionistas de manera integral, así como generar oportunidades de empleo formal para las y los educandos, la Secretaría de Educación y la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor), en coordinación con Dishaka Academy College, realizó la entrega de la estafeta a la segunda generación que viajará en febrero a Estados Unidos, como parte del Programa de Movilidad Internacional y Nacional de Estudiantes e Investigadores de la universidad. Durante la ceremonia, autoridades educativas y familias se reunieron en el Salón Morelos de Palacio de Gobierno para reconocer el esfuerzo de las y los 11 jóvenes de las diversas ingenierías de Upemor, quienes realizarán sus estadías en Houston, Texas, durante un año. Este esfuerzo permitirá que las y los estudiantes tengan nuevas experiencias, aprendan nuevas habilidades, conocimientos y diversas culturas, lo que abonará a su crecimiento personal, profesional y ampliará sus opciones laborales. Al hacer uso de la voz, Karla Aline Herrera Alonso, secretaria de Educación, felicitó a las y los alumnos, y reconoció su esfuerzo, dedicación y visión de desarrollo educativo y formativo.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://lacronicademorelos.com/impulsa-secretaria-de-educacion-aprendizaje-integral-a-traves-de-la-movilidad-internacional-de-estudiantes-morelenses/>

La Jornada Morelos, p.14, (Redacción),

<https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/estudiantes-de-upemor-parten-a-estados-unidos-con-programa-de-movilidad/>

Capacita CMA a docentes de media superior para fortalecer la educación artística

En el marco del Día Internacional de la Educación, direcciones académicas del Centro Morelense de las Artes (CMA), realizaron la jornada “Apreciación y Pedagogía de las Artes”, dirigida a docentes de artes del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyTE) Morelos y del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem), donde se impartieron talleres prácticos de teatro, danza, artes visuales y música. La iniciativa impulsada por el CMA, se enmarca en la visión del gobierno estatal, orientada a fortalecer la educación pública con enfoque social y excelencia académica. La jornada se llevó a cabo con metodologías activas para la creación, didáctica y contexto, cada taller ofreció herramientas aplicables al aula y al trabajo comunitario, con énfasis en procesos y mediación cultural. En su intervención, Pedro Mantecón Piña, rector del CMA, subrayó el sentido estratégico de estos encuentros. “Generar espacios académicos como este, es apostar por el crecimiento artístico de las y los docentes en activo; su desarrollo impacta directamente en las trayectorias educativas de miles de jóvenes en Morelos”, afirmó.

La Crónica de Morelos, (Redacción),

<https://lacronicademarketing.com/capacita-cma-a-docentes-de-media-superior-para-fortalecer-la-educacion-artistica-y-la-transformacion-social-en-morelos/>

Lo de Hoy Morelos, p.14, (Redacción).

Cobaem ofrece espacios seguros para la adolescencia

Para garantizar, proteger y promover los derechos de las y los estudiantes, el Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) y la Secretaría Ejecutiva del Sistema de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Morelos (SIPINNA) suscribieron un convenio de colaboración interinstitucional como parte de una estrategia conjunta orientada a consolidar entornos educativos seguros, inclusivos y libres de violencia para la comunidad estudiantil. El acto protocolario contó con la presencia de Karla Aline Herrera Alonso, secretaria de Educación, quien reconoció la importancia de este tipo de alianzas que consolidan una educación media superior con enfoque de derechos, inclusión y bienestar integral; aseguró que, con esta firma, Bachilleres refrenda su compromiso de impulsar acciones que abonen a trayectorias educativas seguras y dignas para las y los jóvenes. "Celebro este convenio porque estamos haciendo una simbiosis integral, desde la básica con el programa preventivo Calmécac y ahora en media superior con este esfuerzo, estoy segura que vamos a extenderlo a cada plantel de los subsistemas estatales, para seguir protegiendo el bienestar físico, mental y emocional de nuestras niñas, niños y jóvenes, y dejar huella en sus vidas", resaltó la funcionaria estatal.

La Jornada Morelos, p.14, (Redacción),

<https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/cobaem-ofrece-espacios-seguros-para-la-adolescencia/>

Nacional:

Destituir a Romero Telleche del CIDE, por incumplimiento de responsabilidades y descontento: Secihti

La decisión de la destitución de José Antonio Romero Telleche como director del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), está sustentada por el incumplimiento de sus responsabilidades y en el descontento de la comunidad académica y estudiantil por su gestión. Así lo informó la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti), encabezada por Rosaura Gutiérrez. "La decisión está sustentada en términos de sus responsabilidades administrativas, en el incumplimiento de lo mandatado en el artículo 98 de la Ley General en la materia y el artículo 42 del estatuto general del CIDE, al no presentar el informe de autoevaluación en los últimos tres años ante el Consejo Académico y la Asamblea General del Personal del Centro, previo a su presentación ante el Órgano de Gobierno", indicó este miércoles en un comunicado. La dependencia agregó que la comunidad de estudiantes, trabajadores e investigadores del CIDE dieron a conocer, en reiteradas ocasiones y de manera pública, su descontento por la conducción de Romero Telleche en la Dirección General. El comunicado indicó que Rosaura Ruiz, secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación ha designado a Lucero Ibarra como directora interina, quien cuenta con una trayectoria académica en temas de justicia social; perspectiva intercultural y feminista en su investigación, y experiencia administrativa dentro del CIDE.

Milenio, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/romero-telleche-fue-despedido-del-cide-por-incumplimiento>

Milenio, (Gaspar Vela),

<https://www.milenio.com/politica/remocion-romero-telleche-cide-decision-secihti>

La Jornada, p.8, (Alonso Urrutia y Alma E. Muñoz),

<https://www.jornada.com.mx/2026/01/29/politica/008n1pol>

Diálogo, pide la Facultad de Arquitectura de la UNAM

Al cumplirse 105 días de paro en la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), la dirección reiteró al grupo que tiene tomados los dos edificios principales su petición de reanudar el diálogo para volver a clases presenciales el próximo semestre, que debe empezar en febrero. A través de un comunicado, la autoridad llamó a buscar "soluciones pacíficas y responsables". El grupo de estudiantes que mantiene el paro se niega a dialogar por considerar que se han vulnerado acuerdos logrados en noviembre y diciembre de 2025. La directora Mónica Cejudo, exhortó a que, "en un ejercicio de responsabilidad universitaria", se reúnan para "alcanzar acuerdos conjuntos, claros y duraderos". No obstante, la asamblea estudiantil afirma que la dirección no ha mostrado compromiso para atender problemas que afectan la salud mental, "mediante un trabajo colectivo y sistemático".

La Jornada, p.11, (Lilian Hernández Osorio),

<https://www.jornada.com.mx/2026/01/29/politica/011n3pol>

UNAM detecta actividad inusual en el lago del volcán El Chichón y pide reforzar vigilancia

El lago del volcán El Chichón, también conocido como Chichonal, ha presentado cambios físico-químicos en años recientes que podrían estar asociados a una mayor actividad volcánica. De acuerdo con Patricia Jácome Paz, investigadora del Departamento de Recursos Naturales del Instituto de Geofísica (IGf) de la UNAM, es

necesario reforzar las medidas de monitoreo geoquímico del coloso. Ubicado al noroeste del estado de Chiapas, el volcán ha mostrado variaciones notables, como cambios en la coloración del lago hidrotermal, el cual pasó de estar dominado por algas a presentar concentraciones de sulfatos y sílice. Estas características, explicó la especialista, son indicativas de un lago volcánico activo. Información retomada de Gaceta UNAM señala que el lago, formado tras la erupción de 1982, ha sido monitoreado durante más de dos décadas, lo que ha permitido comparar la evolución de los procesos geológicos y el comportamiento del volcán. Actualmente, se han registrado temperaturas que superan los 100 grados Celsius en el sistema hidrotermal, por lo que los especialistas consideran indispensable mantener una vigilancia permanente.

Milenio, (Milenio Digital),

<https://www.milenio.com/estados/unam-detecta-actividad-inusual-lago-volcan-chichon>

El Situam votará mañana si acepta aumento de 4%

Mañana será sometida a votación una propuesta de convenio entre la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) y el Sindicato Independiente de Trabajadores de la institución (Situam), que prevé 4 por ciento de alza salarial para personal administrativo y académico, así como mejoras al Contrato Colectivo de Trabajo (CCT). Dicha propuesta sólo es relativa a dos de los tres emplazamientos, el de incremento salarial y el de modificaciones al CCT. En cuanto al tercero, por violaciones al CCT, aún continúan las negociaciones de cara al vencimiento del 1º de febrero próximo. El ofrecimiento incluye el ajuste ponderado para administrativos de 2 por ciento del tabulador y un incremento adicional de 0.7 por ciento de mejora salarial, así como 3 por ciento al tabulador para académicos de medio tiempo y tiempo parcial, que planteó la UAM en su paquete económico. Entre las mejoras al CCT se encuentran permisos con goce de sueldo de 10 días laborales por paternidad y de cinco días por fallecimiento de un familiar directo. Asimismo, si un trabajador sufre una incapacidad física o mental, se le debe proporcionar un empleo compatible con sus aptitudes, si así lo desea.

La Jornada, p.12, (Carolina Gómez Mena),

<https://www.jornada.com.mx/2026/01/29/politica/012n1pol>

Internacional:

Descubren el patrón genético de la manía, clave para dar con nuevos tratamientos

Alrededor del 2% de la población mundial padece trastorno bipolar y uno de sus peores síntomas es la manía (exaltación extrema del ánimo, de la actividad y la energía). Ahora, los científicos acaban de aislar el patrón genético de esta afección, clave para lograr diagnósticos y tratamientos más eficaces. La revista Biological Psychiatry publica este miércoles un artículo con las conclusiones de este trabajo de investigadores del King's College de Londres y de la Universidad de Florencia, que han recurrido a datos de grandes estudios genéticos internacionales, incluyendo a más de 27.000 personas con trastorno bipolar y más de 576.000 con depresión. "La manía es lo que define el trastorno bipolar, pero ha sido muy difícil de estudiar por sí misma. Nuestra investigación sobre su genética nos ofrece una imagen más clara de su biología y abre la vía al desarrollo de tratamientos personalizados", señala uno de los autores, Jerome Breen, profesor de Genética Psiquiátrica en el King's College. Breen define la manía como "un estado de ánimo irritable, que se repite de forma persistente y se caracteriza por un aumento de la energía, una reducción de la capacidad de dormir, pensamientos y habla rápidos y, en algunos casos, deterioro del juicio, comportamiento impulsivo o síntomas psicóticos". La presencia de este tipo de estados de ánimo es lo que fundamentalmente distingue al trastorno bipolar de otras enfermedades psiquiátricas.

La Crónica, (EFE),

https://www.cronica.com.mx/academia/2026/01/28/descubren-el-patron-genetico-de-la-mania-clave-para-dar-con-nuevos-tratamientos/#google_vignette